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AHORA TODOS
DENUNCIAN APAGONES

El Ministro de Obras y
Servicios Públicos de la Pro-
vincia de Buenos Aires, Julián
Domínguez, salió en los últi-
mos días a denunciar que el
próximo verano  se producirán
grandes apagones en la Cos-
ta Atlántica.

Sería bueno que el funcio-
nario provincial no utilizara
esta denuncia para poner
mediáticamente en foco un
problema que nos afectará a
todos mientras soslaya la ver-

QUIEREN LIQUIDAR LAS CENTRALES ELÉCTRICAS

dadera intención del cacareo.
Domínguez reclama que

el gobierno nacional invierta
en el tendido que uniría
Olavarría y Abasto con Mar
del Plata.

Luz y Fuerza planteó hace
un año que esa sería la solu-
ción de fondo. Pero también
elaboró una alternativa de co-
yuntura que podía resolver el
problema con un mínimo de
inversión y utilizando la capa-
cidad instalada en la ciudad a
través de la Repotenciación
de la Central 9 de Julio.

¡Y DALE CON LA
PRIVATIZACIÓN !

Domínguez y el goberna-
dor Carlos Ruckauf vuelven a
repetir con la distribución de
Energía el mismo esquema
que llevó al desastre actual.
Darle más poder económico a
los grupos transnacionales y
por lo tanto renunciar al poder
político que da el control de un
bien social y estratégico como
es la energía.

Domínguez con su decla-
ración aparenta ponerse del
lado de la gente, pero hace lo

El gobernador Carlos Ruckauf
ya firmó el decreto privatizador,

mientras el ministro Julián
Domínguez pronostica

apagones para el verano.
Luz y Fuerza (MdP) rechaza la

maniobra y reclama que se
discuta la propuesta de

Repotenciación de la Central
“9 de Julio”.
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EL APAGÓN
QUE
VIENE
Ahora todos amenazan con los apagones que vienen.
Persiguen intereses diferentes.
La Nación pone en la máxima responsabilidad de la
Energía a Débora Giorggi una mujer del riñón de José
Luis Machinea. Viene  - sin ningún triunfo en su haber - de
Comercio Exterior. No acredita antecedentes en el juego
de estrategias para defender el patrimonio nacional.
Mientras el senado danza al ritmo patético de la orquesta
del Titanic, el mundo se conmueve por los aumentos del
petróleo, poniendo en el centro de la confrontación el
tema de la energía.

    La Provincia de Buenos Aires no termina de garantizar
la Tarifa de Interés Social y se lanza - con un decreto - a
privatizar  las Centrales de la Costa Atlántica.
    EDEA está fuera de control. Agrede a los trabajadores
con políticas de presión permanente y rechaza el diálogo.
De la mano de Jorge Humberto Rivero, gerente de
Recursos Humanos, apuesta a la confrontación.

Todos coinciden en que se viene el apagón. Nosotros
también. Pero diferimos en las acciones a tomar.

-  Queremos que la Nación se aboque a la discusión de
una estrategia nacional para defender un bien escaso y
no renovable como es la Energía de origen natural.
-  Proponemos que, mientras tanto, garantice luz, gas y
agua en todos los hogares argentinos. En la provincia de
Buenos Aires demostramos que se puede.
-  Proponemos que se avance en controles que impidan
males mayores producidos por la depredación energética
y que se limite la ganancia desmedida de las Grandes
Empresas. EDEA, por ejemplo, paga 0,020 a 0,028
centavos por el KW/h y cobra al usuario 0,138 a 0.146
centavos. Un robo.

Sabemos que el triunfo de nuestras propuestas depende
del tiempo que tardamos en unirnos y reconocer que los
excluídos somos más y que, por lo tanto, tenemos más
poder que los gobiernos y hasta las mismas empresas.
Es sólo una cuestión de tiempo.

                                          La Comisión Directiva
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mismo que quienes durante
años denunciaron que las em-
presas andaban mal por que
las manejaba el Estado. ¿Se
acuerda doña Rosa?

Habrá cortes de luz,
apagones. Pero nada se so-
luciona privatizando aún más.

Dicen que el tero grita le-
jos del nido para despistar
donde pone los huevos. El 31
de agosto, detrás de los gri-
tos proferidos por Domínguez,
el gobernador Carlos Ruckauf
aprovechaba para sacar el
decreto 2942 por el cual se  fa-
culta al Ministerio que dirige
Domínguez para liquidar la
unidad “Centrales de la Costa
Atlántica S.A.”

Más allá de las acciones
que nuestro gremio ya em-
prendió para defender  la pro-
puesta de Repotencia-ción de
las Centrales y los puestos de
trabajo lo que queremos im-
putar en esta nota es la falta
de democracia que rigen las
acciones de los gobernantes.
Son falsas excusas las que se
utilizan para ocultar los aco-
moda-mientos a los dictados
de mayor ajuste que se des-
granan en cascada desde el
Banco Mundial y el Fondo
Monetario al  gobierno nacio-
nal y de éste al provincial, re-
cayendo todo el peso del mis-
mo sobre los trabajadores.

INSENSATEZ

Cuando sólo se trata de
obedecer órdenes y no de go-
bernar, a los funcionarios no
les entran razones.

Tal como lo  informaran a

los medios los secretarios ad-
junto y gremial de Luz y Fuer-
za (MdP) Oscar Escalante y
Daniel Cuenca, fue el gerente
de Relaciones Institucionales
de EDEA, Carlos Gastiazoro,
quien reconoció que de no
haber sido por la utilización de
la reserva fría de la Central 9
de Julio y la de Mar de Ajó  no
se habría podido salir tan rá-
pidamente de los cortes de luz
producidos en los primeros
días de setiembre.

Hasta la misma EDEA re-
conoce la validez de las Cen-
trales que Ruckauf quiere li-
quidar. De todas maneras,
para refrescar las ideas, ilus-
tramos en esta nota la pro-
puesta de repotenciación ela-
borada por los trabajadores -
y presentada ya hace más de
un año- que garantizaría el su-
ministro eléctrico para la zona
Atlántica y la continuidad de
más de 100 puestos de traba-
jo.

Además de la lógica del
ajuste operan en el gobierno
la lógica del gasto mayor, la
solución de Domínguez de-
manda mucha más inversión
y más tiempo y libera al sec-
tor privado de su responsabi-
lidad de inversión haciendo re-
caer el peso en el Estado Na-
cional.

La Repotenciación de la
“9 de Julio”, propuesta realiza-
da por los trabajadores y el
Sindicato hace un año, de ha-
berse realizado, ya estaría re-
solviendo parte del problema
y a más bajo costo.

LAS DOS
ALTERNATIVAS

DE LUZ Y
FUERZA:

Una a largo
plazo: mejorar

la interconexión
(anillado) con

dos líneas:  una
desde Abasto y

otra desde
Bahía Blanca.

La de
coyuntura es
repotenciar la

Central y
construir una

línea de 132 kv.
a Villa Gesell. Se

garantizaría un
servicio eficiente

para Gral.
Pueyrredon y la

zona mientras
se realiza el

anillado.
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La política de la
empresa EDEA S.A., no
sólo pone en riesgo a
los usuarios de la costa
atlántica (como se
analiza en nota aparte)
sino que también
agrede a los
trabajadores.

Jorge Humberto Rivero,
su gerente de Recursos
Humanos, todos los
días sorprende con un
abuso de autoridad.
A tal punto que el
ingeniero Juan José
Mitjans, presidente de la
empresa, lo obligó a
rectificar una posición
que Rivero había
asumido en nombre de
EDEA.

   a esquizofrenia, según
rezan los manuales, es un
trastorno mental reconocido
por el desdoblamiento de la
personalidad.

El gerente de Recursos
Humanos de EDEA, Jorge
Humberto Rivero con DNI
7.791.184, según confiesa
en las cartas documento,
vive escindido. Es un hom-
bre dividido: con el rostro de
la falsa legalidad niega la
existencia del Sindicato Luz
y Fuerza (MdP) y en el cara
a cara la acepta.

La Secretaría Gremial
que integran Daniel Cuenca
y Axel Zárate, lo comprueba
día a día.

Un ejemplo de esta situa-
ción se dio con el caso de los
últimos despidos, producidos
a fines del mes de julio.

El gremio emprendió va-
rias acciones de denuncia;
entre otras solicitó a la Se-
cretaría de Trabajo que rea-
lice una inspección en la
empresa para corroborar la

cantidad de trabajadores que
desempeñan sus tareas en
toda la EDEA.

La inspección se hizo el
día 28 de agosto, en esa
ocasión Jorge H. Rivero con-
fesó que en todo el ámbito
de EDEA trabajan 672 per-
sonas.

El día 31 de agosto, a
través de una nota, el Sindi-
cato solicitó a Rivero infor-
mara sobre la cantidad de
personal por él sustentada.

Rivero se negó a recibir
la nota, desconociendo al
gremio.

Ese mismo día la Secre-
taría Gremial envió una car-
ta documento, esta vez diri-
gida al presidente J.J.
Mitjans.

El 11 de setiembre en
una carta al Sindicato Luz y
Fuerza el mismo Rivero fir-
ma y avala con su número de
documento la respuesta que
se había negado a dar el 31

de agosto y además niega
“por inexacta e improceden-
te” lo dicho el 28 de agosto
ante el inspector de la Secre-
taría de Trabajo.

Estas idas y vueltas no
serían nada si detrás no se
escondiera la peligrosidad
de quien puede disponer, sin
ningún tipo de control, del

trabajo, el horario y la segu-
ridad de los compañeros.

¿Qué es una audiencia de
conciliación?

Para aquellos que nun-
ca asistieron a una audien-
cia en la Secretaría de Tra-
bajo les contamos breve-
mente que en ese acto parti-

cipan el Sindicato, a veces
acompañado por un asesor
letrado; un funcionario que
levanta el acta con los acuer-
dos o desacuerdos, ya que
son audiencias llamadas “de
conciliación” y un represen-
tante de la parte empresaria.

En ese banquillo, en
nombre de EDEA asiste re-
gularmente Jorge Humberto
Rivero para representar
siempre la misma escena:
presenta un escrito (o sea
que rechaza el diálogo) en
el que repite como un loro
que el convenio que rige la
actividad es el que firmó la
FATLYF en el año 1994 y lue-
go “declina expresamente la
competencia de la Secreta-
ría de Trabajo”.

Si el Sindicato no hubie-
ra ganado juicios en los que
obliga a EDEA a reconocer
el Convenio Colectivo de
Trabajo 36/75, tal vez Rivero
tendría algo de juego.
 Pero no es así.

RIVERO, UN HOMBRE DIVIDIDO

Jorge Humberto Rivero:  Positivo - Negativo

Alejandro Zárate
Subsecretario Gremial

Daniel Cuenca
Secretario Gremial

L

EDEA FUERA DE CONTREDEA FUERA DE CONTREDEA FUERA DE CONTREDEA FUERA DE CONTREDEA FUERA DE CONTROLOLOLOLOL
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JORGE HUMBERTO RIVERO, Y FLAVIO
GASPARINI (GERENTE Y COORDINADOR
RESPECTIVAMENTE DE RECURSOS
HUMANOS DE EDEA S.A,) DEBIDO A LA
FALTA DE PERSONAL EN MAR DEL PLATA,
PRESIONAN A LOS TRABAJADORES DE
MIRAMAR, SANTA TERESITA , SAN
CLEMENTE Y DOLORES A RADICARSE EN
NUESTRA CIUDAD.

FLAVIO GASPARINI, SIGUIENDO LAS
“ÓRDENES” DE RIVERO HA RECORRIDO
LAS LOCALIDADES CITADAS
“SUGIRIÉNDOLES” LA CONVENIENCIA DEL
TRASLADO POR CUANTO LA PROPUESTA
ECONÓMICA SERÁ BUENA (NO SE SABE
CUÁL ES) PERO LO MÁS GRAVE ES LA
AMENAZA LATENTE RESPECTO A QUE, SI
NO ACEPTAN EL CAMBIO, QUIZÁS ESA
FALTA DE VOLUNTAD DE PARTE DEL
TRABAJADOR PUEDA TRAER APAREJADO
UN NUEVO DESPIDO.

ESTA PROPUESTA DE TRASLADO
CONLLEVA, COMO PÉRDIDA, LA VIDA DE
AÑOS EN SU CIUDAD DE ORIGEN, QUE SUS
HIJOS PIERDAN SU ESCUELA Y SUS
AMIGOS, EN FIN UN DESARRAIGO FEROZ.

 LA PARADOJA ES QUE EN ITALIA Y EN
INGLATERRA, LUGARES DE ORIGEN DE
LOS CAPITALES QUE CONFORMAN LA
EDEA S.A., SEGURAMENTE LA GERENCIA
DE RECURSOS HUMANOS CUMPLE CON LA
FUNCIÓN PARA LA QUE FUE PENSADA:
EXTRAER LO MEJOR DE LOS
TRABAJADORES HACIENDO QUE SE
SIENTAN CÓMODOS EN SUS LUGARES DE

TRABAJO.

PARECE QUE JORGE
HUMBERTO RIVERO, EN
EDEA S.A., NO TIENE EL
MISMO CRITERIO

¡¡ÚLTIMO MOMENTO!!

   LA EDEA S.A.   LA EDEA S.A.   LA EDEA S.A.   LA EDEA S.A.   LA EDEA S.A.
  A FONDO  A FONDO  A FONDO  A FONDO  A FONDO
 CONTRA L CONTRA L CONTRA L CONTRA L CONTRA LOSOSOSOSOS
TRABTRABTRABTRABTRABAJAJAJAJAJADORESADORESADORESADORESADORES

El Intendente del Municipio de
Gral. Pueyrredon, Elio Aprile, de
acuerdo al compromiso asumido frente
al gremio en una reunión mantenida con
José Rigane, envió una serie de cartas
en la que planteó su preocupación por
los despidos en EDEA.

Aprile dirigió  notas al Ministro de
Obras y Servicios Públicos de la Pro-

APRILE TOMÓ CARTAS EN EL ASUNTO
vincia de Buenos Aires, Julián
Domínguez; al Dr. Fernando
Scarpati, delegado en Mar del Pla-
ta de la Secretaría de Trabajo de
la Provincia, al presidente de
OCEBA Dr. Gerardo González y
al presidente de EDEA, ingeniero
Juan José Mitjans.

En las cartas Aprile  dice que
en su “carácter de representante
de la comunidad marplatense,
preocupado por la gravedad de la
crisis instalada en nuestra ciudad
que afecta un amplio sector de la
población” se dirige en todas las
direcciones antes mencionadas
para “ plantear la preocupación
ante el caso de los trabajadores
de EDEA, que han sido despedi-
dos.”

Aprile se asume en todas las
misivas como “vocero de la de-
manda y la inquietud de encon-
trar mecanismos que hallen una
salida a esta delicada situación.”

Finalmente solicita “el mayor
compromiso institucional a fin de
obtener soluciones no
traumáticas”.

EDEA DESCONOCE
DERECHOS
ESENCIALES

Jorge Humberto Rivero, en
nombre de la empresa EDEA fue
el encargado de responder al
reclamo gremial que se hizo ante
el descuento de la BAE (Bonifi-
cación Anual por Eficiencia) de
los compañeros  Omar Rigane y
Hugo Mansilla. A ellos se los
acusó de falta injustificada los
días  5 de mayo y 9 de junio fe-
chas de los paros nacionales co-
ordinados por la CTA y la CGT.

Rivero argumenta que la fal-
ta no tiene  causa, a pesar de
los metros de notas y declara-
ciones periodísticas que de-
muestran la convocatoria del
paro. Medidas que la legislación
argentina ampara y que no fue-
ron declaradas ilegales por el Mi-
nisterio de Trabajo.

Para darle continuidad al re-
clamo por los descuentos que se
efectuaron sobre la BAE, José

Rigane el 12 de setiembre se
trasladó a la ciudad de La Plata
en la que pidió la intervención al
Subsecretario de Relaciones La-
borales de la provincia, Dr.
Rampoldi, para que se defina
esta situación.

GUARDIAS

Otro diferendo vivido por el
Sindicato con  Rivero y sus es-
critos se produjo por el reclamo
de los compañeros que deberían
estar afectados a las guardias en
los tableros de transformación y
guardias de reclamos  y que la
empresa destinó a otras tareas
“que nada tienen que ver con la
responsabilidad que significa
atender ambas guardias.”

Con este planteo la «gremial»
no sólo está atendiendo a la de-
fensa de las condiciones de tra-
bajo sino que está velando por la
seguridad de los usuarios.

Mar del Plata, 19 de septiembre de 2000.-
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¿Podría existir la FeTERA
sin la CTA?

Hay una cosa que debe
quedar clara: si fue posible el
lanzamiento de la
Federación de Industria
(FeTIA), si es posible la
Federación de la Salud
(FNS), si es posible la
Federación de Tierra y
Vivienda (FTV), si ha sido
posible la Federación de
Energía, y otras es porque
existe la Central de
Trabajadores Argentinos.
Porque ése fue el primer
gran paso que dimos.
Primero fundamos la CTA y
después creamos las
Federaciones para que los
trabajadores, desde sus
identidades, pudieran
integrarse y participar.

¿En la CTA, todos están de
acuerdo con las
Federaciones?

Este modelo ha trastrocado,
transformado y atravesado el
movimiento obrero en su
estructura y en su
composición. Y por la tanto
se requiere tener una
amplitud que, a veces,
cuesta mucho. Quizás es
fácil decirlo, pero luego es
difícil admitirlo y mucho más

E l e c c i o n e s   d e   l a   C T A

      íctor De Gennaro y Marta Maffei en-
cabezan la única lista que se presenta
a nivel nacional para las elecciones del
26 de setiembre en la CTA.
Como datos sifgnificativos se destacan
que esta conducción nacional estará in-
tegrada por un 20 por ciento de muje-
res. Las trabajadoras del sexo de
AMMAR estarán representadas en el
futuro por su presidenta Elena
Reynaga en la mesa nacional. También
y a partir de la modificación de los nue-
vos estatutos, la CTA tiene la secreta-
ría de Equidad Social que deberá ser
ejercida por una mujer. También habrá
en la Nacional representantes de la
agrupación de discapacitados y un re-
ferente de las dos CONADU en que
están divididos los docentes universi-
tarios.

RENUNCIA

Otro tema que merece mencionarse es
la renuncia a su cargo del compañero

Crece la participación femenina.

EL 26:EL 26:EL 26:EL 26:EL 26: DE GENN DE GENN DE GENN DE GENN DE GENNARARARARAROOOOO
Y MAFFEIY MAFFEIY MAFFEIY MAFFEIY MAFFEI

Néstor Piccone. Fundador de la CTA
y secretario de Comunicación de la
mesa nacional desde el año 1992,
hace 2 años se radicó en Mar del Pla-
ta. Se retiró sin discrepancias ni
cuestionamientos.
Piccone tuvo un ofrecimiento de la
CTA local, pero es digno de mencio-
nar su planteo de integrarse siempre
y cuando estuvieran todos los secto-
res representados. Frente a la decisión
de que  Luz y Fuerza no se incorpore,
sostuvo su palabra y la CTA local se
quedó sin otro aporte.

LISTAS DE OPOSICIÓN

En La Rioja, La Pampa, Santa Cruz,
Formosa, Corrientes, Misiones y Ca-
pital Federal habrá disputa electoral.
En total están en condiciones de vo-
tar 760 mil afiliados.

V

El próximo 26
de setiembre se

realizan las
terceras

elecciones de
 la CTA

(las segundas
desde su

reconocimiento
legal).

Rigane señala la
importancia

de las
federaciones y
de la posición
que el gremio
asume frente

al acto
eleccionario

del próximo 26.
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JOSÉ
RIGANE
FIJA
POSICIÓN
difícil llevarlo a la práctica.
Porque este modelo también
apuntó a romper con nuestra
identidad de clase, y
nosotros todo lo que hemos
organizado y realizado es
para recuperar esa identidad
de clase.
Entonces muchas veces hay
compañeros que confunden
ésto y creen que si
abandonamos las
organizaciones perdemos
identidad, sin darse cuenta
que cuando abandonamos
organizaciones y nos
proponemos fundar nuevas,
lo que tratamos es de
recuperar, mantener y
desarrollar es la identidad de
clase.

¿Alcanza con las
Federaciones para crecer?

No alcanza
solamente con las nuevas
organizaciones. En el ámbito
de la energía ya estamos
trabajando en la
organización de redes por
grupo multinacional. Ya está
la red del grupo Repsol, del
grupo Iberdrola, de
Electricité de France, de Gaz
de France, porque no
alcanza solamente con la
nueva organización, es
necesaria una coordinación
internacional.

Los grupos económicos
transnacionales no sólo
diversificaron las
inversiones, sino que
también actúan de distintas
maneras en los distintos
países, y no tienen una
única política.

¿Por qué cree que algunos
plantean en lugar de
Federaciones como la FTV,
la CTA de los barrios?

El único ejemplo de CTA de
los barrios se dio en Mar del
Plata y eso tiene que ver con
un modelo de construcción
que entiende a la CTA como
una coordinadora de
gremios que tienen que
extenderse hacia los barrios.
Para nosotros, la legitimidad
está en la participación de
los afiliados y en la
autonomía de cada
organización. Para nosotros,
la FTV, por ejemplo, debe
ser una organización que se
construya desde la demanda
de la gente de los barrios
con el aporte de vecinalistas,
profesionales que los
apoyen, técnicos y demás,
pero desde organizarse con
su propia identidad. No
puede ser apéndice de algún
sindicato o de algún
dirigente. Por eso creo que

de incorporar a la Central la
mayor cantidad de
representaciones y de
voluntades, aunque no
tengan organización sindical.
La Central no crecería si
sólo armara sus listas
repartiendo los cargos entre
los dirigentes de los
sindicatos. Ésto entraría en
contradicción con el principio
innovador de la afiliación
directa y por el otro estaría
negando la nueva
conformación de la
estructura de los
trabajadores, en la hora ac-
tual.
La Central crece si abre sus
puertas a la participación, si
logra que cada trabajador
vea que puede jugar allí su
rol como tal y no que, una
vez más, se lo tenga como
un convidado de piedra.

¿ Y cómo se ve desde Mar
del Plata ?

Luz y Fuerza sigue
integrando la CTA a nivel
nacional y provincial (Rigane
es Secretario de Interior de
la Mesa nacional y  Daniel

crecimos en la FeTERA, por
la autonomía. En 1999
realizamos las primeras
elecciones legales. Así
pudimos votar en nueve
provincias,  ya tenemos más
de siete mil compañeros
afiliados y representación en
56 ciudades.

¿Cómo vive FeTERA la
elección de la CTA?

Antes que nada,
conviene destacar que en
los últimos tiempos se
incorporaron a la FeTERA
los Petroquímicos del Polo
de Bahía Blanca - uno de los
gremios más importantes de
esa ciudad -, Luz y Fuerza
de Zárate y los trabajadores
de las cooperativas del
Servicio de Obras Sanitarias
de San Clemente.
La Federación incorporó
compañeros en muchas
ceteás locales y provinciales.
Los químicos fueron
reconocidos y están en la
Nacional de CTA. Así que el
crecimiento es notable.
Para nosotros, el crecimiento
está dado por la posibilidad

Cuenca de Capacitación de
la Mesa provincial ) sin em-
bargo no somos parte de la
mesa de Mar del Plata.

¿ Por qué no están en esa
conducción ?

Mar del Plata es una deuda
que tenemos. Luz y Fuerza
se abstuvo de integrar la
lista porque no compartimos
una política que incurre
demasiado seguido en
acciones que no hacen más
que repetir el viejo esquema
sindical.
Pero la política de Luz y
Fuerza, junto a la de algunos
compañeros y
organizaciones que nos
acompañan, con el
reconocimiento de los
principios fundacionales de
la CTA, está y estará
presente en la política
sindical y social de nuestra
ciudad y la región.
La CTA no merecía una
confrontación en Mar del
Plata y esa fue nuestra
contribución a la unidad.
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         a pelea comenzó en
el mes de diciembre del año
pasado.

   Los impuestos de
“alumbrado público” (incluídos
en la factura eléctrica)  por de-
cisión del intendente
justicialista Américo González
se incrementaron entre un
300 y un 2.000 por ciento.

De la protesta, que supo
de marchas, denuncias públi-
cas y una “carpa decente” par-
ticipó más del 90 por ciento de
la población.

El acuerdo final, tras ar-

LLLLLOS OS OS OS OS VECINOS DE CHAVECINOS DE CHAVECINOS DE CHAVECINOS DE CHAVECINOS DE CHAVESVESVESVESVES
DERRDERRDERRDERRDERROOOOOTTTTTARARARARARON EL IMPUESTON EL IMPUESTON EL IMPUESTON EL IMPUESTON EL IMPUESTAZOAZOAZOAZOAZO

Con la
activa
participación
del
lucifuercista
Raúl Loyola,
los vecinos
lograron
la baja
de las
tasas.
Tras la
crisis,
renunció el
intendente
Carlos
González,
del PJ.

duas negociaciones, se firmó
en la casa del empresario lo-
cal Roberto Jorge; fue firma-

Los vecinos de
Chascomús comenzaron
una campaña contra el
cobro compulsivo a tra-
vés de la factura de EDEA
de la “Obra de Infraes-
tructura básica de servi-
cio de agua potable y ser-
vicios cloacales”.

EDEA, a través de

do por un lado por el in-
tendente y en nombre
de los vecinos lo hicie-
ron nuestro compañe-
ro lucifuercista Raúl
Loyola y Alberto Amo-
roso quienes, desde el
principio, estuvieron a
la cabeza de la protes-
ta.

Días después de
que el intendente y el
Concejo Deliberante
dieran forma legal al

acuerdo alcanzado con los
vecinos, el jefe municipal re-
nunció reivindicando la lucha

de los vecinos pero molesto
por la actitud de los sectores
políticos.

El acuerdo, que no dejó
conforme totalmente a los ve-
cinos, contempló el inmediato
levantamiento de la denomi-
nada “Carpa Decente” y un
decreto por el cual se realiza-
rán bonificaciones del 37 por
ciento sobre pavimento, 43
por ciento en calles de tierra,
75 por ciento en terrenos so-
bre calles de tierra y 50 por
ciento en terrenos sobre as-
falto.

Habrá más bonificaciones
para los vecinos que abonen
las cuotas que habiendo sus-
pendido el pago de las cuotas
del 2000 las paguen antes del
30 de octubre del corriente
año.

Luz y Fuerza  participó ac-
tivamente en el conflicto, es-
tuvo presente desde un co-
mienzo con asesoramientos
legales, apoyatura técnica, di-
fusión e inclusive abriendo la
negociación con la empresa
EDEA.

En un primer momento los
vecinos enviaron a EDEA una

EN CHASCOMÚS SEEN CHASCOMÚS SEEN CHASCOMÚS SEEN CHASCOMÚS SEEN CHASCOMÚS SE
VIENE EL ESTVIENE EL ESTVIENE EL ESTVIENE EL ESTVIENE EL ESTALLIDOALLIDOALLIDOALLIDOALLIDO

Alejandro Neme (hoy ya
renunciado), firmó un
convenio para el cobro
con el intendente Juan
Gobbi.

El jefe muncipal lo
hizo aprobar por el Con-
cejo Deliberante en el
mes de julio. De todas
maneras EDEA, ni lerda

ni perezosa, comenzó a
cargar las facturas eléc-
tricas a partir de febrero
sin indicarlo en la factu-
ra, sin modificar la alí-
cuota fijada para cada
categoría de usuario.

Se viene el estallido.

carta quitándole la capacidad
de cobro del mencionado im-
puesto. La empresa respondió
que ese problema debían so-
lucionarlo con la Municipali-
dad.

Los usuarios le contesta-
ron a EDEA que hasta tanto
resolvieran el diferendo con la
intendencia  no pagarían la
luz. El 90 por ciento de los ha-
bitantes de Gonzales Chaves
adoptaron esta decisión en
Asamblea.

Esta verdadera demostra-
ción de ejercicio de la demo-
cracia, con una pacífica rebe-
lión fiscal, llegó a este final gra-
cias a la masiva participación
de los vecinos.

Demostró una vez más
que no puede haber impuni-
dad para nadie y que los go-
biernos no pueden ir todo el
tiempo a contramano de las
demandas de la gente. Más
tarde o más temprano la gen-
te hace sentir el peso de las
mayorías, basta con que al-
cance la unidad.

LLLLLOS OS OS OS OS VECINOS DE CHAVECINOS DE CHAVECINOS DE CHAVECINOS DE CHAVECINOS DE CHAVESVESVESVESVES
DERRDERRDERRDERRDERROOOOOTTTTTARARARARARON EL IMPUESTON EL IMPUESTON EL IMPUESTON EL IMPUESTON EL IMPUESTAZOAZOAZOAZOAZO

L Los vecinos de Gonzales Chaves en una de
las numerosas manifestaciones de protes-

ta contra el impuestazo.

Compañero Raúl Loyola.
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EL ORIGEN

A partir de las iniciativas lle-
vadas adelante por el Sindica-
to Luz y Fuerza (MdP), la Fe-
deración de los trabajadores de
la Energía de la República Ar-
gentina lanzarán, en los próxi-
mos días, una Campaña Nacio-
nal por la Tarifa Social.

La misma se sostiene de
reconocer a la energía como un
bien social y por lo tanto  se con-
sidera que “todos los hogares
argentinos, cualquiera sea su
condición económica, tiene que
tener acceso a los servicios
energéticos esenciales como
agua, luz y gas”.

La FeTERA – CTA propo-
ne que si la energía está en el
centro de las estrategias nacio-
nales de cualquier país y que si,
junto a la comunicación, forman
parte de los sectores más
redituables de la economía
mundial, el debate sobre la pro-
ducción energética no debe
quedar en la trastienda de la po-
lítica nacional.

 Si bien  en todas las pro-
vincias los valores de las tari-
fas no son los mismos, es ne-
cesario discutir la emergencia
energética que vive nuestro país
y el mundo.

Como consecuencia
de las privatizaciones se produjo
en el área energética una des-
centralización productiva y
operativa que se convirtió de
hecho en una desenfrenada

CAMPCAMPCAMPCAMPCAMPAÑA NAÑA NAÑA NAÑA NAÑA NAAAAACIONCIONCIONCIONCIONALALALALAL
POR LA POR LA POR LA POR LA POR LA TTTTTARIFARIFARIFARIFARIFA SOCIALA SOCIALA SOCIALA SOCIALA SOCIAL

De la Rúa y
Débora Giorggi

recibieron la
propuesta de la
FeTERA - CTA.

Como
consecuencia

de las
movilizaciones

realizadas,
el Presidente
de la Nación

y la Secretaria
de Energía Débora
Giorggi recibieron

la propuesta de
Tarifa Social,

complementaria
del Seguro de

Empleo y
Formación.

carrera del sector privado por
obtener rápidas y cuantiosas ga-
nancias.

Sin controles, ni proyec-
to estratégico articulado, Ar-
gentina está a expensas de las
decisiones que puedan adop-
tar un pequeño grupo de em-
presas que son quienes se di-
viden el mercado energético.

La Tarifa Social comple-
menta la propuesta que realiza
la CTA para que en la Argentina
no haya ningún hogar por deba-
jo de la línea de pobreza y que
se impulsó en la Marcha Gran-
de por un Seguro de empleo y
formación para los jefes y jefas
de familia desocupados y 60 pe-
sos de asignación familiar para
los hijos de todos los trabajado-
res.

¿QUÉ ESTÁ PASANDO CON
LA T.I.S.?

La comisión de usua-
rios marplatenses, a través del
Sindicato Luz y Fuerza, se en-
trevistó el  4 de febrero del 2000
con el ministro Julián
Domínguez. En esa oportunidad
se le recomienda que el gobier-
no considere la posibilidad de
reinstalar la denominada Ruta
6000. Una vía utilizada por la
empresa eléctrica estatal para
encuadrar a los usuarios de
menores recursos y garantizar-
les el servicio.

Conviene recordar que las
empresas privadas desarticula-
ron este registro de usuarios.

El gobernador Carlos
Ruckauf y el propio Domínguez
firmaron el 2 de junio el decreto
1522, dándole forma a la deno-
minada Tarifa de Interés Social
que surgió de la Resolución 17
del 2000. A través de esta nor-
ma se reduce la aplicación de
los impuestos 7290/67 (con una
incidencia del 10 por ciento so-
bre la tarifa) y el 9038/ 78 (con
el 5,50%) aclarando que el
prestador – Empresa Privada o
Cooperativa Eléctrica – efectúe
una reducción efectiva del 40
por ciento, o más, sobre la tari-

Los compañeros de la
conducción de la FeTERA –
CTA de Comodoro Rivadavia
viajaron a la provincia de San-
ta Cruz para solidarizarse con
los trabajadores petroleros
desocupados y el pueblo de
Las Heras.

Carlos Gatti, José Luis
Quintana, Carlos López y Mi-
guel Angel Martínez firmaron
una declaración como miem-
bros activos del Frente Polí-
tico Social, el que también
conformaron en Las Heras.

Le exigen al poder real de
los grupos como REPSOL,
Telefónica, Iberia, City
Bank, Camuzzi:
1) 8 horas diarias de trabajo.

FACÓN GRANDE CONTRA REPSOL
2) Puesta en actividad de

los 8 equipos de perfora-
ción que históricamente
mantenía YPF en la zona
de Escalante y los 28
equipos de pluma de per-
foración, terminación y
pulling que aseguran un
horizonte petrolero.

3) Que paguen peaje petro-
lero por el crudo que sale
de la cuenca a valor eco-
nómico de renta potencial
por ser un recurso fósil no
renovable y no procesado
en la zona, ni en el país.

4) Libertad de circulación y
contratación de los traba-
jadores petroleros, de
acuerdo a la Constitución
Nacional.

Al gobierno nacional exi-
gen:

a) El no pago de la deuda
externa, anulación de la
Reforma Laboral y el re-
chazo de la rebaja sala-
rial a los estatales.

b) Renuncia de todos los
senadores y juicio de re-
sidencia y llamado a
elecciones de los futu-
ros integrantes.

Finalmente, rescatan la he-
roica herencia dejada en la
Patagonia por Facón Gran-
de y la rebeldía de los traba-
jadores rurales que está pre-
sente en esta etapa.

fa aplicada.
Este decreto adolece tam-

bién de la reglamentación que
permita la elaboración del pa-
drón de beneficiarios.

Los usuarios que puedan
acogerse al T.I.S. deberán pa-
gar mensualmente:

por un consumo de 150
KW/H  = $ 17, 85.

La FeTERA – CTA en la
provincia de Buenos Aires pro-
mueve la creación de Comisio-
nes de Usuarios para

 garantizar una equitativa

y justa elaboración del padrón

de usuarios de la T.I.S.

 que todos los hogares

accedan al suministro de la luz,

gas, agua y

 que se discuta, entre los

sectores involucrados, una re-

baja de los servicios energéti-

cos esenciales.
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ALEGRÍA POR
UNA INVITACIÓN

Con gran alegría se recibió la invitación del
Comité Nacional de Patinaje Artístico,

destinada a la joven Carlota Méndez que
compite en representación del Centro Cul-

tural y Deportivo Luz y Fuerza.
La convocatoria es para participar en el
próximo Campeonato Sudamericano de
Mayores, en la especialidad de Patinaje

Artístico, que se realizará en la ciudad de
San Pablo, Brasil, entre los días 14 y 19 de

noviembre próximos.

Epígrafe: Carlota Méndez en el centro,
rodeada de sus compañeras de Patín

Artístico. De izquierda a derecha: Milena
del Pos, Laura Escuder y Mercedes

Ormaechea.

INTERÉS
MUNICIPAL
El 10 de agosto pasado, con la firma del
intendente Elio Aprile y el Secretario de
Producción, Darío Sócrate, Gral Pueyrredon
declaró “de Interés Municipal” el Proyecto de
Capacitación Técnica en Pastelería y
Productos de Panificación con Formación en
Gerenciamiento de la Microempresa,
presentado por Roberto Andrade, maestro
pastelero.
La Comisión Directiva de Luz y Fuerza, a
través del Secretario de Acción Social, Claudio
Murguía, felicitó al maestro Andrade, quien
está desarrollando el Proyecto en nuestra sede
(foto).

ELECCIONES DE

DELEGADOS

Bajo la coordinación de la Secretaría de Orga-

nización, se continúan realizando las elecciones

de delegados para el período 2000-2002.

En Otamendi, fueron electos Antonio Tomás

Peralta y Claudia María Alferi.

En San Bernardo, Javier Giacco y Joaquín

Oviedo.
En Coronel Vidal, Néstor Gaspari y Néstor

Medina.
Y en la Guardia Central “9 de Julio” fue elegi-

do el compañero Fernando Guffanti.

TAEKWON - DO
Según comentara Rubén Reyna, Subsecretario de

Acción Social, antes de comenzar a dictar las clases de
artes marciales se realizó un reconocimiento previo

para verificar que los elegidos garantizaran una
disciplina  que sirviera como práctica deportiva y no

como un lugar de ejercicio
descontrolado de violencia,

 como sucede con
algunas escuelas.

El día 25 de setiembre de
2000, en el Centro Cultural,

la escuela de Taekwon-do
elegida para brindar este

servicio realizará una
exhibición dirigida por su
responsable, el profesor

Alejandro Yapunsic.
Con esta carta como

presentación, comenzará
a dictar clases los días

lunes y
viernes de 18 a 19 horas,

para niños de 5 a 12 años;
y los martes y jueves, de 20 a 21 hs., para los adultos.
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El Centro Cultural y Deportivo Luz y Fuerza MDP ofrece ahora el
APOYO ESCOLAR que necesitan sus hijos, en las siguientes
especialidades:

    - LAS ASIGNATURAS DE E.G.B.: 1°, 2° Y 3° CICLO.
    - POLIMODAL Y SECUNDARIO.
    - LIBRES, PREVIAS Y REGULARES.
    - INGRESO AL ILLIA.
    - DYHAP ( INGRESO A LA UNIVERSIDAD ).

INFORMES E INSCRIPCIÓN: 25 de Mayo 4135 - Tel. 472 - 2001 / 2002, int. 225

  uchos creerían impensa-
ble que las Manzaneras, sin-
dicalistas del sector energéti-
co, vecinalistas acosados por
la parasitosis, trabajadores
desocupados que conducen
una filial de FeTERA, coope-
rativistas, dirigentes, militan-
tes, hombres y mujeres, se
reúnan durante dos días para
ver de qué manera se puede
construir poder desde la dis-
cusión de la Energía.

Con la utilización de una
técnica tomada de la dinámi-
ca de grupos, cruzada con
aportes de la psicología, la
sociología, el periodismo y
otros saberes, la licenciada en
psicología Graciela Trotta,
acompañada por el periodis-
ta Néstor Piccone, están de-
sarrollando una serie de 10
talleres organizados por la
FeTERA – CTA, con el aporte
económico de sindicatos
finlandeses de la ICEM.

José Rigane, Gabriel
Martínez y los integrantes del
Centro de Estudios de la Fe-
deración, Isaac Gurovich y
Natalio Kurschnir, se vienen
turnando en la tarea de apor-
tar las propuestas de la orga-
nización.

Acostumbrados a
plenarios, congresos y reunio-
nes varias, el trabajo en pe-
queños grupos de 6 compa-
ñeros no deja de sorprender
a los participantes.

La propuesta movili-
za la energía interna,  también
sirve para dejar conexiones
afectivas, base del armado
político de la nueva organiza-
ción y de su articulación inme-
diata y necesaria con la socie-
dad civil.

En los talleres el sa-
ber está en la gente.

Se promueve la participa-
ción real a partir de reconocer
el tan promocionado triunfo
del individualismo que tiene
como contrapartida la sole-
dad. Se llega hasta el fondo
de los problemas y se buscan
soluciones, entendiendo que
la transformación empieza por
la persona y desde lo cotidia-
no.

 Se comprueba que los
obstáculos son menos conflic-
tivos si, en un espacio de crea-
tividad, se trabajan los proble-

CONSTRUYENDO PODER
DESDE LA ENERGÍA

mas “mirando lo posible con
ojos comunes”, como dice
Trotta.

Ya se realizaron Talle-
res en San Nicolás, en la Casa
del Periodista de Villa Carlos
Paz / Córdoba, en Bahía Blan-
ca y próximamente en Santa
Rosa, La Pampa.

Porque, como dice
Rigane, es hora de que el
tema de la Energía comience
a ser tema central, ya que hay
pocas acciones humanas
que, como la energía, estén
en condiciones de promover
conflictos y hasta guerras na-
cionales e internacionales.

APOYO ESCOLAR

M

La
Licenciada

Graciela
Trotta

atendiendo el
taller

realizado en
San Nicolás.

El periodista
Néstor
Piccone
coordinando
el taller
llevado a
cabo en Villa
Carlos Paz.




